



1^{er} Domingo de Cuaresma Ciclo B

“JESÚS ES TENTADO EN EL DESIERTO”

PRIMERA LECTURA

Alianza de Dios con Noé, liberado del diluvio

Lectura del libro del Génesis **9, 8-15**

Dios dijo a Noé y a sus hijos:

«Yo establezco mi alianza con ustedes, con sus descendientes, y con todos los seres vivos que están con ustedes: con los pájaros, el ganado y las fieras salvajes; con todos los animales que salieron del arca, en una palabra, con todos los seres vivos que hay en la tierra. Yo estableceré mi alianza con ustedes: los mortales ya no volverán a ser exterminados por las aguas del Diluvio, ni habrá otro Diluvio para devastar la tierra.»

Dios añadió: «Este será el signo de la alianza que establezco con ustedes, y con todos los seres vivos que los acompañan, para todos los tiempos futuros: yo pongo mi arco en las nubes, como un signo de mi alianza con la tierra. Cuando cubra de nubes la tierra y aparezca mi arco entre ellas, me acordaré de mi alianza con ustedes y con todos los seres vivos, y no volverán a precipitarse las aguas del Diluvio para destruir a los mortales.»

Palabra de Dios.

SALMO **Sal 24, 4-5b. 6. 7b-9**

R *Guía nuestros pasos, Señor, por el camino de la paz.*

Muéstrame, Señor, tus caminos,
enséñame tus senderos.
Guíame por el camino de tu fidelidad;
enséñame, porque Tú eres mi Dios y mi salvador. **R.**

Acuérdate, Señor, de tu compasión y de tu amor,
porque son eternos.
Por tu bondad, Señor,
acuérdate de mi según tu fidelidad. **R.**

VERSÍCULO ANTES DEL EVANGELIO **Mt 4, 4b**

*El hombre no vive solamente de pan,
sino de toda palabra que sale de la boca de Dios.*

EVANGELIO

Fue tentado por Satanás y los ángeles le servían

+ Evangelio de nuestro Señor Jesucristo según san Marcos **1, 12-15**

El Espíritu llevó a Jesús al desierto, donde estuvo cuarenta días y fue tentado por Satanás. Vivía entre las fieras, y los ángeles lo servían.

Después que Juan Bautista fue arrestado, Jesús se dirigió a Galilea. Allí proclamaba la Buena Noticia de Dios, diciendo: «El tiempo se ha cumplido: el Reino de Dios está cerca. Conviértanse y crean en la Buena Noticia.»

Palabra del Señor.

APORTES PARA LA CELEBRACIÓN

“JESÚS ES TENTADO EN EL DESIERTO”

INTRODUCCIÓN

La Cuaresma es el tiempo litúrgico en el cual se invita a la conversión.

Es un tiempo para arrepentirnos de nuestras faltas, pecados y cambiar algo de nosotros para ser mejores y poder vivir más cerca de Cristo.

El tiempo de cuaresma nos prepara para la gran fiesta de la Pascua.

La Cuaresma dura 40 días. Comienza el “Miércoles de Ceniza” y termina antes de la Misa de la Cena del Señor del Jueves Santo. El color litúrgico de este tiempo es el **morado**.

Además, no se reza el “Gloria”, ni se canta el “Aleluya”.

RECURSO

Vamos a utilizar la historia del Rey León, la parte de las tentaciones en el desierto.

Podemos enviar por alguna plataforma digital o por WhatsApp a las familias el link de la película para que lo vean, o verlo en algún encuentro catequístico previo

En la homilía pueden usarse algunas láminas o pantalla para recrear escenas de la película.

Un animador debe presentar la película en general y enfocar la parte de las tentaciones en el desierto.

- ¿Se acuerdan de la película El Rey León? Vamos a ver, parece que un león rey tuvo un hijito que se llamaba....., muy bien, él era el heredero al trono, todo el reino iba a ser para él y también toda la responsabilidad, que sería cuidar a su pueblo.

- Pero parece ser que su tío, que se llamaba....., correcto, lo envidiaba muchísimo porque quería que el trono fuese para él. La cosa es que le tendía trampas para matarlo. Y resultó que, como era tan pero tan malo, un día decidió matar dos pájaros de un tiro, o mejor dicho dos leones de una estampida. Eso fue precisamente lo que pasó, provocó una estampida de antílopes y, a ver si se acuerdan qué le pasó al papá león por querer salvar al hijo?....., claro, pobre, se murió, entonces el tío malo hizo creer al leoncito que era culpa de él y lo hizo escapar. El leoncito huyó y llegó al desierto. Y acá llegamos al punto que nos interesa. ¿Qué le pasó en el desierto?, Todo estaba seco, no tenía nada, estaba totalmente solo, y de pronto se le aparecen dos personajes que pretenden salvarlo y le ofrecen cambiar de vida.

Claro, cuando lo ven tan triste le dicen que lo mejor que puede hacer es olvidar su pasado y vivir una nueva vida sin preocupaciones y sin responsabilidades. Le enseñaron a comer bichitos, a pasar el tiempo sin hacer nada, en fin Hacuna Matata, esa forma de ser, sin preocuparse así hay que vivir (se les puede pedir a los chicos que canten un poco de la canción). Y el leoncito les hace caso y vive así, que es muy divertido, pero, ahora les pregunto, el león ¿había nacido para eso o para ser un rey? ¿tenía que vivir sin preocupaciones o tenía que cuidar a su pueblo?. Saben cómo se llama lo que había perdido el león “IDENTIDAD” había perdido la identidad, ya no era quien estaba llamado a ser.

SUGERENCIAS PARA LA PREDICACIÓN

+ *Diálogo con los chicos:* recién escucharon una historia, ¿Cuál fue? ¿Qué sucedió en el relato? *Escuchar las respuestas...*

+ El Rey León es sólo una historia, pero nos puede ayudar a comprender qué es lo que le pasó a Jesús en el desierto. El desierto es el lugar donde nada nos puede distraer, donde se sufre, se tiene hambre y sed, es muy fácil dejarse tentar, la tentación tiene un lado siempre lindo, nos tentamos por un chocolate, no por un mate cocido con leche.

+ Jesús también fue tentado por el mal, y Jesús estaba llamado a ser nuestro salvador, y no cedió, nosotros estábamos primero, no le interesó vivir sin preocupaciones, al contrario, desde un principio decidió cuidarnos y protegernos hasta dar la vida por nosotros. Nunca abandonó su identidad, Él es el Hijo de Dios y nosotros su eterna preocupación.

+ La historia del rey león termina bien, y la nuestra, que es totalmente verdadera, no termina, siempre comienza, con cada uno de nosotros que nace, Jesús sigue aceptando el desafío de salvarnos, es nuestro gran héroe, el Salvador.

+ Jesús enfrentó la tentación porque tenía el apoyo de Dios Padre. Jesús estaba apoyado en el amor de Dios. En todas las cosas que hacía tenía la confianza de ser sostenido por el gran amor del Padre.

+ Por eso se animó a tomar el camino del amor aunque lo llevó a la cruz; y rechazó el camino fácil. Por eso se animó a tomar el camino del servicio y no hizo caso a todos los que quisieron hacerlo rey.

+ Nosotros también en nuestra vida tenemos la lucha constante con las tentaciones, que nos invitan a alejarnos del camino de Dios, a renunciar a nuestra identidad de hijos de Dios. Pero también, Jesús nos muestra que contamos con el apoyo de Dios y con su amor. Esto nos da fuerza para enfrentar el mal en nuestra vida y seguir firmemente a Jesús.

ACTO PENITENCIAL

Luego de cada monición se puede cantar: “Hoy te pedimos perdón” o “Papá del cielo”:
www.vicarianiños.org.ar

+ Señor Jesús, que nos invitas a cambiar nuestro corazón. *Te cantamos... o bien Señor, ten piedad.*

+ Señor Jesús, que nos guías por el camino del perdón. *Te cantamos... o bien Cristo, ten piedad.*

+ Señor Jesús, que nos alimentas con tu Palabra. *Te cantamos... o bien Señor, ten piedad.*

ORACIÓN DE LOS FIELES

A cada intención respondemos: “**SEÑOR ESCÚCHANOS**”

1. Por toda la Iglesia y el Papa Francisco para que sigan animando el Reino de Dios. *Oremos*
2. Por la reciente santificación de Mama Antula, para que ella interceda por nosotros. *Oremos*
3. Para que en este tiempo de cuaresma podamos rezar, reflexionar y a vivir en tu amistad. *Oremos*
4. Por todos nosotros, para que confiemos siempre en la misericordia de Dios. *Oremos*

ORACIÓN COLECTA

Padre bueno del cielo,
regálanos tu fuerza espiritual,
para vencer el mal y buscar el bien,
como lo hizo tu Hijo Jesús.
*Él que vive y reina contigo
en la unidad del Espíritu Santo
y es Dios, por los siglos de los siglos.*

ORACIÓN SOBRE LAS OFRENDAS

Padre Bueno, acepta este pan y este vino
junto con nuestros corazones
y ayúdanos a amarte y a vencer toda tentación.
Por Jesucristo, nuestro Señor.

PREFACIO

Las tentaciones del Señor

ORACIÓN DESPUÉS DE LA COMUNIÓN

Padre Bueno,
con el corazón lleno de Jesús,
queremos seguirte siempre
y así, evitar todas las cosas malas
que nos apartan de tu amor.
Él que vive y reina por los siglos de los siglos.